

МИНИСТЕРСТВО ОБРАЗОВАНИЯ РЕСПУБЛИКИ БЕЛАРУСЬ
БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ
ФАКУЛЬТЕТ МЕЖДУНАРОДНЫХ ОТНОШЕНИЙ
Кафедра международных отношений

Вэнь Янь

**Внешняя политика КНР в отношении стран Ближнего Востока
(2003-2013 гг.)**

Дипломная работа

Научный руководитель:
Кандидат исторических наук,
Саллум Ферас Садыкович

Допущена к защите

« ___ » _____ 2024 г.

Зав. кафедрой международных отношений
доктор политических наук, профессор
_____ Ю.И. Малевич

Минск, 2024

РЕФЕРАТ ДИПЛОМНОЙ РАБОТЫ

Вэнь Янь

Внешняя политика КНР в отношении стран Ближнего Востока (2003-2013 гг.)

1. Структура и объем дипломной работы.

Дипломная работа состоит из задания на дипломную работу, оглавления, реферата дипломной работы, введения, четырех глав, заключения, списка использованной литературы и трех приложений. Общий объем работы составляет 69 страниц. Список использованной литературы занимает 10 страниц и включает 85 позиций.

2. Перечень ключевых слов.

КИТАЙСКАЯ НАРОДНАЯ РЕСПУБЛИКА, СТРАНЫ БЛИЖНЕГО ВОСТОКА, ВНЕШНЯЯ ПОЛИТИКА, МНОГОСТОРОННЯЯ ДИПЛОМАТИЯ, ГЕОПОЛИТИКА, АРАБСКИЕ ГОСУДАРСТВА, КИТАЙСКО-АРАБСКИЙ ФОРУМ СОТРУДНИЧЕСТВА, СОВЕТ СОТРУДНИЧЕСТВА СТРАН ПЕРСИДСКОГО ЗАЛИВА, ЭНЕРГЕТИЧЕСКАЯ БЕЗОПАСНОСТЬ, ЭКОНОМИЧЕСКОЕ И ТОРГОВОЕ СОТРУДНИЧЕСТВО, ВОЙНА В ИРАКЕ, АРАБСКАЯ ВЕСНА, ИРАНСКАЯ ЯДЕРНАЯ ПРОБЛЕМА.

3. Текст реферата.

Объект исследования – внешняя политика Китая в странах Ближнего Востока, а также направление и влияние его стратегического сотрудничества в период с 2003 по 2013 гг.

Предмет исследования – внешнеполитические отношения Китая с странами Ближнего Востока в период с 2003 по 2013 годы.

Цель исследования – всестороннее анализирование внешней политики КНР в отношении стран Ближнего Востока за указанный период, выявление ключевых тенденций, факторов и особенностей этого взаимодействия.

Методы исследования. В работе использованы общенаучные методы контекстуального, критического, диалектического, сравнительного, контекст- и ивент-анализа, а также институциональный, политологический, историко-описательный и сравнительно-исторический методы.

Полученные результаты и их новизна. Научная новизна дипломной работы, в свою очередь, проявляется в глубоком исследовании внешней политики Китая в период с 2003 по 2013 годы, с учетом изменяющегося мирового контекста и динамики событий в Ближнем Востоке.

Достоверность материалов и результатов дипломной работы. Использованные материалы и результаты дипломной работы являются достоверными. Работа выполнена самостоятельно.

Рекомендации по использованию результатов работы. Результаты работы могут быть использованы для дальнейшего исследования и научной разработки проблематики национальной и международной безопасности, внешней политики.

DIPLOMA THESIS ABSTRACT

Wen Yan

PRC's Foreign Policy Toward Middle Eastern Countries (2003-2013)

1. Structure and scope of the diploma thesis.

The diploma thesis consists of diploma thesis assignment, table of contents, diploma thesis abstract, introduction, three chapters, conclusion, list of references. Total scope of thesis is 69 pages. The list of references occupies 10 pages and includes 85 positions.

2. Keywords.

PEOPLE'S REPUBLIC OF CHINA, MIDDLE EAST COUNTRIES, FOREIGN POLICY, MULTILATERAL DIPLOMACY, GEOPOLITICS, ARAB STATES, CHINA-ARAB COOPERATION FORUM, GULF COOPERATION COUNCIL, ENERGY SECURITY, ECONOMIC AND TRADE COOPERATION, WAR IN IRAQ, ARAB SPRING, IRANIAN NUCLEAR ISSUE.

3. Text of the abstract.

Object of the research – China's foreign policy in the Middle East, as well as the direction and impact of its strategic cooperation in the period from 2003 to 2013.

Subject of the research – China's foreign policy relations with Middle Eastern countries from 2003 to 2013.

Purpose of the research – Comprehensive analysis of PRC foreign policy towards the countries of the Middle East during this period, identification of key trends, factors and peculiarities of this interaction.

Methods of the research. In the thesis are used general scientific methods of contextual, critical, dialectic, comparative, context- and event- analysis. Also institutional, politological, historical-descriptive and comparative-historical methods are used.

Results and novelty of the diploma thesis. The scientific novelty of the thesis, in turn, is manifested in an in-depth study of China's foreign policy from 2003 to 2013, taking into account the changing global context and the dynamics of events in the Middle East.

Authenticity of the materials and results of the diploma thesis. The materials used in the diploma thesis and its results are authentic. The research has been done independently.

Recommendations on the use of results of the diploma thesis. The results of the work can be used for further research and scientific development of the problems of national and international security and foreign policy.